

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONÁRQUICO

FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873

Mahón, jueves 30 de Noviembre de 1922

Año L.

COMENTARIOS POLÍTICOS

Los concentrados y el Poder

Después del discurso pronunciado en el Congreso por el Presidente del Consejo señor Sánchez Guerra, explicativo del voto del Gobierno en la ponencia del diputado socialista señor Prieto, discurso que fué una adelantada exposición del criterio del Gabinete en la cuestión de responsabilidades, quedó, al decir de los coaligados, de los prohombres que forman la célebre concentración, claramente definida la situación de las fuerzas que representan. El grito de guerra había sido ya lanzado y aprestábase al ataque los de la coaligación, al igual que el Gobierno, a la defensa llamando los unos a los diputados incondicionales y el otro, a los parlamentarios que forman la mayoría.

Si los liberales concentrados no quisieron que el señor Sánchez Guerra se apuntara a su costa un éxito, el Presidente del Gobierno declaró bien explícitamente que no tenía obligación, ni propósito de recibir inspiraciones de nadie, o dicho con mayor claridad, que no quería gobernar al dictado de los liberales.

La ruptura fué, claro está, inevitable, y desde este momento, los concentrados mostráronse contrariados, dispuestos a entablar descomunal batalla, a vencer con la obstrucción dura y sañuda al Gobierno para provocar la crisis y recoger después con aires de vencedores, las riendas gubernamentales y sestar en el Poder muy placida y tranquilamente, repartiéndose el botín de las prebendas entre los que esperan el advenimiento feliz para poder, siquiera por unos días, darse aires de personajes influyentes.

Pero... los acontecimientos, esas circunstancias picaras que tanto influyen en el ánimo de los concentrados, han dispuesto las cosas de otra manera. No podía ser que en la situación actual, el Gobierno conservador entregara, aun después de una ruda contienda, el Poder al contrincante que le hubiera vencido. Fuera sospechoso que así ocurriera. No está la opinión española para sufrir estos engaños, estas farsas que se capa de una animadversión, se fraguan y que resultan burdas y torpes maniobras contrarias al interés del país. El único mérito que reconocerse puede a los concentrados, es de que por esta vez han sabido comprenderlo y como la zorra del cuento, al ver que no les fuera posible alcanzar el racimo, han exclamado con gesto despectivo: ¡están verdes!

Claro que la opinión sensata, la que sigue con todo el interés que las cuestiones nacionales merecen, está atenta a esos manejos políticos y a observar estas comedias que no otra cosa puede llamarse a esas ficciones, se siente asquea-

da y con un deseo grandísimo de barrer para siempre a esos profesionales de la política que en un mudar camaleónico constante, demuestran la falta de fe y confianza en sus doctrinas, que no titubean en sus propagandas de adornar con el calificativo de salvadoras.

¿Es o no la hora de las izquierdas? El marqués de Alhucemas ha proclamado que esta hora había llegado. Siendo así ¿a qué estos titubeos y estas rectificaciones de conducta? Ayer guerra a muerte al Gobierno, hoy una nueva tolerancia y todo porque han adivinado los concentrados que, a pesar de sus deseos de gobernar, de sus predicciones y de proclamar que para ellos era el momento actual, no serían los designados.

¡Que convicciones son estas! La hora de las izquierdas la señalan cada vez que entrevén la posibilidad de asaltar el Poder y sin embargo ésta no llega nunca haciendo pensar al país que el reloj de los concentrados atrasa.

Nada tan burdo como la burda ficción que mantiene la coaligación izquierdista. Su programa tan fracasado e inadecuado a las necesidades presentes de la nación, como fracasado fué el acto extemporáneamente celebrado en Zaragoza. El país lo comprende así y no está dispuesto a ser sorprendido nuevamente. ¿La hora de las izquierdas? No; el país no quiere pronunciarse a favor de las izquierdas, ni de las derechas. La opinión siente verdaderas ansias de que se acabe de una vez con tanta anomalía, con estos continuados gravámenes que agobian al contribuyente, que ahogan la industria y el comercio nacional, en estertores de cruel agonía. El país, la opinión quieren que se gobierne, que le muestren programas amplios que abarquen los puntos esenciales del progreso, del bienestar y paz de la nación.

Quiere que se gobierne lisa y llanamente, que se acabe con el desbarajuste que todos repudiamos y para esto los más capacitados, los que con éxito pueden emprender la obra de saneamiento que se impone, son los conservadores con una colaboración liberal, precisamente no concentrada.

La crisis parece inevitable y para plazo no lejano. Los múltiples problemas a resolver agotarán al Gobierno y no estando las izquierdas coaligadas, ni preparadas, ni capacitadas por falta de un programa verdad para asumir con eficiencia las cargas del Poder, hacen bien en imitar a la zorra de la fábula exclamando contritos: ¡Están verdes! La solución que probablemente tendrá la crisis, será la formación de un Gabinete conservador con el apoyo de la más genuina representación del liberalismo español que es el conde de Romanones.

¡Y ahora!... El ídolo de ayer es hoy pobre ser abandonado a sus nostalgias y a sus tristezas. Sin una razón que justifique la condenación de lo que se aplaudió, se le cerca, se le acosa, se le difama... Opinión y Prensa piden su inmolación en holocausto al pasado de su elogio. El Gobierno le va a entregar a la Justicia. Las miserias del parlamentarismo zigzaguean para cargarle sobre las suyas, responsabilidades que sólo competen a los políticos. Sólo en su hogar, velado por muy pocos leales, ¡con qué melancolía contrastará el general Berenguer el ayer y el hoy, buscando sin hallarla, la causa actual de tanta diligencia y el móvil de tan inesperados desvelos por los deberes públicos! En la remembranza del pasado riante, como pensará el caudillo caído que no eran sus amigos los que le seguían con el aplauso que enerva y pasa, sino los que le dirigían advertencias que a él le parecían condenaciones!

En el mismo periódico, «Juan de Aragón»:

«Todos recordaréis que a diario se vanagloriaba el Gobierno de «los éxitos resonantes» obtenidos en Africa y aceptaba las felicitaciones de quienes aplaudían a cada avance. Pues si el Gobierno se vanagloriaba y aceptaba las felicitaciones cuando aparentemente había felices éxitos, dice el sentido común que también debe aceptar la responsabilidad de los fracasos y de los desastres. El ministro de la Guerra aplaudía cada vez que el telégrafo le participaba un nuevo avance, y sus manos colocaban con deleite una nueva banderita sobre el mapa, marcando «una nueva página de gloria». El ministro de Estado hacia lo propio, y dudaba cuál título elegir para conmemorar su gestión: si el de conde de Igueriben o el de marqués de Benjurriguel, pues ya veía al Ejército dando el salto decisivo que lo adueñaría del tan codiciado territorio de Alhucemas. Ni el uno ni el otro supieron oponerse al avance, y los dos dijeron un día y otro: «¡Adelante!» «¿Cómo, pues, si en ese «¡Adelante!» estuvo la causa del desastre no han de ser responsables? Para mí lo son. Y no solamente tanto como el general en jefe, sino mucho más. Alto mando fueron, y por ser alto mando deben ser condenados.»

En la vida no son tan responsables quienes ejecutan como quienes mandan y consienten ejecutar.»

«La Voz» se expresa así:

«Medite el Gobierno y medite el Parlamento, ese Parlamento cuyas derechas se negaron ayer a salu-

dar con aplausos el nombre del integérrimo general Picasso, como pedía el señor Prieto. Si acuerdan declarar que no hay en la catástrofe de Julio responsables políticos de ninguna especie, proclamarán, muy alto y para siempre, que en nuestra patria infortunada todo se puede hacer cuando se ha ocupado, luego de unos años de adulaciones a un jefe de partido — que es la historia de la mayoría de nuestros conspicuos — una cartera de ministro.»

Y ante ejemplo tan corruptor, el Senado, por su parte, negará el suplicatorio contra Berenguer...»

El «Heraldo de Madrid», en una certera apreciación:

«La opinión pública va concretando el concepto de la responsabilidad por lo ocurrido en Melilla. No puede ser, no es posible que sean los actos de un solo director los originarios de una catástrofe. La vida de una nación, las vidas de tantos hombres y la pérdida de tantos millones de material no pueden estar a merced de la ineptitud o de la negligencia de una sola persona. Si tal ocurriese, es que se trata de un Estado mal constituido, y la responsabilidad de ello no cabe achacarlo a un funcionario, por muy elevada que sea su categoría.»

De las palabras del señor Prieto ayer, como antes de las del fiscal del Tribunal Supremo de Guerra y Marina, se deducen responsabilidades que llegan a hombres políticos. Conforme se avanza en el estudio inductivo de los hechos, se aprecia que no son las autoridades militares únicas causantes de la hecatombe melillense, ni acaso las más responsables. Para determinar esto se requiere, no que se desglosen cargos para encartar a un solo culpable, a fin de que, recreándose la opinión pública en él, olvide los actos de los demás, sino que el conjunto de hechos delictivos contra quienes sean, se lleve en un solo proceso para que cada uno sufra el castigo correspondiente.»

El diario radical «Vida Nueva», comentando el discurso de Prieto: «Un político que sustente lealmente la teoría de la supremacía del Poder civil, no puede hablar en otra forma. Limitar las acusaciones a los elementos militares significa entender que el poder militar ha actuado con una independencia del Poder civil que ninguna ley autoriza. Y aun en este supuesto, habría en los hombres políticos acusados una enorme responsabilidad por dejación.»

Llevando el asunto por estos derroteros, es como se ve posibilidad de justicia.»

M. Clemenceau en los Estados Unidos

No nos extraña que el primer discurso de M. Clemenceau en los Estados Unidos haya causado mal efecto. M. Clemenceau ha cogido el toro por los cuernos y ha dicho a los norteamericanos que la inquietud de Europa procede, en buena parte, de la negativa de los Estados Unidos a ratificar con Inglaterra, el pacto de garantía a Francia contra la contingencia de una invasión alemana. La falta de esta garantía es, en efecto, como repetidamente se ha hecho notar en estas columnas, la razón que impulsa a Francia a buscar esa garantía por otros medios, que tienen que producir, naturalmente, el sobresalto de Europa y del mundo.

Por esto precisamente lo que no

quieren oír los norteamericanos. La mentalidad norteamericana es esencialmente la mentalidad inglesa, sólo que en cierto sentido es más inglesa que la inglesa, por estar más alejada de las influencias continentales europeas, que tanto han modificado la mentalidad británica. Ahora bien; ni aun la vispera de la guerra europea y cuando Inglaterra estaba resuelta a ponerse del lado de Francia, en caso de ser ésta atacada, consiguieron los franceses que Inglaterra firmase un Tratado de alianza militar. No lo firmaron los ingleses por temor a que, si Francia se sentía respaldada por la fuerza del Imperio británico, cometiera imprudencias que pudieran provocar una guerra innecesariamente.

Este temor existe en los Estados Unidos, sólo que con diez veces mayor fuerza y autoridad, porque la voz de Jorge Washington amonesta a los norteamericanos para que se mantengan libres de toda clase de alianzas en Europa. Pero, además, los norteamericanos se alegran ahora todos los días de haber desechado el convenio propuesto por el ex presidente Wilson. El relativo triunfo de los demócratas en las últimas elecciones para el Congreso de Washington no tiene nada que ver con las cuestiones de política exterior. La voluntad del pueblo norteamericano sigue siendo contraria a las alianzas en Europa, y los norteamericanos se felicitan de ello, porque suponen que la experiencia de estos años les demuestra que hacen perfectamente manteniéndose alejados de los negocios de Europa.

Los ingleses, que los conocen mejor que los franceses, deben de estar creyendo que es imposible persuadir a los norteamericanos de que se equivocan en sus puntos de vista porque han resuelto pagarles la deuda de guerra. Los franceses, por lo visto, aún creen posible hacerles rectificar sus ideas. Ello es difícil de lograr, sin embargo, porque los norteamericanos están ahora más persuadidos que nunca de

que la política europea es irremediablemente militarista, imperia-

lista, socialista y perversa. Los norteamericanos condenan la política europea de donativos a los obreros sin trabajo; rechazan los socialismos de Estado en materia de ferrocarriles, telégrafos, etc.; reputan de imposible e inmoral la reanudación de relaciones comerciales con Rusia; consideran como un sintoma de la existencia de un sistema social de castas la presencia en Europa de partidos obreros; condenan como un fraude la emisión de papel moneda no cubierto por encajes metálicos; ven otro fraude en los déficits de los presupuestos; creen que en el caso de las reparaciones alemanas, Francia ha debido atenerse a la opinión de los hombres de negocios, en vez de seguir a los políticos, y finalmente, están resentidos contra la Francia por no haber ratificado todavía los acuerdos navales de la Conferencia de Washington.

Dadas estas premisas, no cabe duda de que es un acto de valor por parte de M. Clemenceau exponer el punto de vista francés en los Estados Unidos. Pero grande ha de ser su elocuencia para persuadir a los norteamericanos, tan pagados de sus opiniones, de que están equivocados.

SECCIÓN OFICIAL

Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria de 28 de Noviembre de 1922

Presidió el señor Alcalde don Mateo Seguí Carreras, asistiendo los concejales señores Bosch, Mus, Bagur, Gómez, Sintés, Pons Mesquida, Andreu, Albertí, Carreras Pons.

ACUEBDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar varias cuentas.

Conceder las licencias siguientes:

A don Francisco Gornés Vidal para modificar la puerta n.º 8, de la calle de San Jerónimo.

A don Andrés Muntaner para modificar la cornisa y colocar canalones en la casa n.º 33, de la calle de Hannover.

A don José Orfila Pons para reconstruir las fachadas de la casa n.º 29, de la calle de Alonso III.

A don Juan Pons Fábregues para colocar canalones en el frontis número 9-10, de la calle de San Francisco.

A don Gabriel Orfila Cardona para colocar canalones en la fachada n.º 16, de la calle del Doctor Orfila.

A don Lorenzo Arguimbau Ferrer para construir una casa y cinco almacenes en el primer kilómetro de la carretera de Ciudadela.

A don Onofre Tudurí Coll para reedificar la pared de un solar situado en el segundo kilómetro de la carretera de Ciudadela.

Ofrecer al ramo de Guerra una

nueva parcela de terreno en compensación de la plaza de la Explanada y obligarse a no levantar en la misma edificación alguna y permitir utilizarla para ejercicios, paradas y solemnidades militares.

Construir el pórtico de entrada a la ampliación del Cementerio Católico de esta ciudad.

Pintar la sala de operaciones, arreglar la camilla y ensayar una estufa eléctrica para calentamiento del local.

Dotar de capotes a los suplentes de sereno.

A INFORME

De la Comisión de Hacienda, cuentas.

De la Comisión de Fomento:

Moción del señor Bagur para suprimir el arbolado de la plaza de la Arravaleta y de la hilada sur de la plaza del Carmen.

Las instancias siguientes:

De don José Orfila Pons para modificar la puerta y colocar canalones en la fachada n.º 21, de la calle de San Guillermo.

De don José Orfila Pons para convertir en escarapate la ventana de la casa n.º 24, de la calle de Wilson.

De don Antonio Cardona Olives para derribar y reconstruir la fachada n.º 6, de la calle de San Gabriel.

De doña Antonia Seguí Pons para tapiar una ventana y suprimir el alero del tejado de la casa n.º 66-68 de la calle de San Jaime.

De don Bernardo Seguí Orfila para colocar canalones en la fachada n.º 107 de la calle de la Infanta.

Y se levantó la sesión.

La Prensa ante las responsabilidades

El señor Gómez Hidalgo, uno de los periodistas que, no sólo en la Prensa, sino en el libro, han combatido más duramente al general Berenguer, escribe en «Informaciones» este sincero y noble comentario, al hablar del viaje de Burguete:

«Un recuerdo, empero, empaña la aleluia entusiasta del general... También su antecesor abandonó Madrid para Tetuán muchas veces, sonriendo con filosofía de musul-

mán satisfecho. La opinión y la Prensa le aplaudían. Los Gobiernos, le glorificaban. Si alguna voz pronunció su nombre en las Cámaras, fué para encubrir la mentira y para alimbarar la hiel. Todo era en su torno atmósfera de admirativa calor. El general Burguete no ha llegado aún, no llegará nunca, sin duda, a conocer tan por dentro como el general Berenguer la vanidad del poder, de la gloria y de la fortuna.

CRÓNICA

Despedida
Esta mañana ha embarcado a bordo del vapor correo «Mahón», don José Blaya Ragué, Coronel retirado, jefe que fué de esta Comandancia y que marcha a Mula (Murcia), su pueblo natal.
Al muelle han acudido a despedir al señor Blaya Ragué el Excelentísimo General Gobernador y numerosos Jefes y Oficiales.
Deseámosle feliz viaje y muchas prosperidades en su nueva residencia.

Concierto en el Ateneo
El 92.º concierto, cuarto de la séptima serie, tendrá lugar mañana viernes, a las 18, con arreglo al siguiente

- PROGRAMA —
PRIMERA PARTE
I. Saint-George.—Petite Suite. (L'An cien Régime). Preludio-Allemanda-Sarabanda. Bourrée.
II. Glazounow.—Canto del Trovador. Solo de violoncello.
III. Granados.—Intermedio de «Goyescas». (Piano y cuarteto).

- SEGUNDA PARTE
IV. Mozart.—Quarteto en sol mayor n.º 19.
a) Allegro.
b) Romanza. Andante.
c) Menuetto. Allegro.
d) Rondó. Allegro.
(2 violines, viola y violoncello).

- TERCERA PARTE
V. Beethoven.—Catorce variaciones en mi bemol mayor, op. 44. (1.ª vez). (Piano, violín y violoncello).
VI. Tschaiúkowsky.—Andante cantabile del Quatuor op. 11. (2 violines, viola y violoncello).
VII. Schubert.—Marcha militar, op. 51. (Piano y cuarteto).

La Inspección de Vigilancia
En nuestra gaceta de ayer llamábamos la atención acerca de la escasez de personal que hay en esta Inspección de Vigilancia cuya plantilla ha sido mermada considerablemente, quedando únicamente tres funcionarios afectos a la Inspección para atender los múltiples servicios.
No puede ser que estos tres funcionarios soporten el trabajo que representan todos los servicios y es preciso que por quien corresponda se procure que sean destinados a esta los aspirantes y agentes que el buen servicio demanda.
Sería quizá un acierto al dotar esta Inspección del personal necesario, que se designaran cinco agentes de Vigilancia y cinco números de Seguridad, con lo que cubierta la plantilla, podrían atenderse todos los trabajos y servicios cumplidamente.

En uso de licencia ha embarcado esta mañana a bordo del vapor «Mahón» el Inspector de Vigilancia don José Casas, por haber recibido noticias de que su señor padre estaba enfermo de gravedad.
Interinamente se ha encargado de la jefatura de esta Inspección de Vigilancia el activo e inteligente aspirante don Priscilo Gordón.

El vapor correo
El vapor correo «Rey Jaime II» suspendió ayer nuevamente salida del puerto de Barcelona, debido al mal tiempo reinante.
Según nuestras noticias, el vapor correo ha salido esta madrugada del puerto de la Ciudad Condal, debiendo por lo tanto llegar a nuestro puerto sobre las tres de la tarde.

Es de suponer que el buque mencionado saldrá nuevamente esta tarde terminadas las operaciones de descarga y carga.

El dragado del puerto
Conforme anunciamos ya a nuestros lectores, en breve llegará a este puerto el remolcador francés «Louis Sade» que ha de colaborar a las obras de dragado.
La potente draga «Sophie n.º 2» que desde el lunes se halla fondeada junto al Andén de Poniente, es muy visitada y los peritos elogian el acierto que supone la contrata de ésta que dará seguros rendi-

mientos, siendo la de mayor tamaño y potencialidad que se ha visto en este puerto.

Teatro Principal
La empresa del Teatro Principal avisa al público en general y en particular a los abonados de temporadas anteriores, que esta tarde a las siete se cierran las listas de abono de la serie de diez funciones que ha de dar la notable compañía de Julia Delgado Caro.

Vapor con carbón
A la una de la tarde de ayer fondeó en nuestro puerto amarrando frente al Andén de Levante, el vapor sueco «Ostanvik», el cual procede de Port Talbot (Inglaterra).
Dicho vapor conduce unas mil toneladas de hulla para los depósitos de los señores Figueroa y Campos.

Salió el «Ostanvik» de Port Talbot el día 20 del actual, haciendo la travesía, a pesar de los furiosos temporales de estos últimos días, sin ningún contratiempo.
Tan pronto haya terminado las operaciones de descarga, zarpará para Alcudia para descargar el resto de su cargamento, o sea, unas 400 toneladas.

El nombrado vapor va al mando del experto capitán de la Marina Mercante Mr. Borg.
Junta del Censo
Esta mañana a las 12 y en estas Casas Consistoriales, se ha de reunir la Junta Municipal del Censo para tratar del nomenclátor de la población.

Exportación
A bordo del vapor correo han sido embarcadas esta mañana nueve cabezas ganado de cabestro, 14 faulas con aves, 10 bultos conteniendo caza y cinco cajas con queso fabricación menorquina.

NOTICIAS MARÍTIMAS
Salidas
Ayer salió para Marsella el remolcador francés «Marius Chambón».
Ha zarpado con rumbo a la Ciudad Condal el pailebot «Valentina».
Para Alcudia y Barcelona ha salido esta mañana el vapor correo «Mahón».

Entradas
A primeras horas de la tarde de ayer llegó procedente de Port Talbot (Inglaterra) el vapor sueco «Ostanvik».

MILITARES
Servicio de la Plaza de Mahón para el día 30 de Noviembre 1922
Parada: Regimiento de Infantería Mahón número 63.
Jefe de día: Comandante de Artillería don Enrique Fernández.
Imaginería: Comandante de Infantería don Francisco Granell.
Hospital y provisiones: Unico Capitán de Caballería.
Vigilancia: 7.º Oficial de Infantería.

Servicio de Vigilancia en Villa-Carlos:
1.º Oficial de Infantería.
Imaginería: 2.º Oficial de Infantería.
El Coronel Sargento Mayor, Luis Franco.—Rubricado.—V. B.—El General Gobernador, Martín Alcoba.—Rubricado.

SANTORAL
Santo de hoy.— Santos Andrés apóstol y Constancio y Santas Justina y Maura.
Santo de mañana.— Santos Eloy obispo, Casiano y Mariano y Santas Natalia y Cándida.

AVISO
Se encuentra en Mahón hospedándose en el Hotel Bustamante, el viajante de los «Almacenes Matas» de Palma con un extenso muestrario de la Grandiosa Sección de Prendas Bordadas a Mano y a Máquina, con equipos para Novios y canastillas para recién nacidos.
Pasando aviso se pasará a domicilio. 46

LOS PIRATAS AEREOS

Grandiosa película alemana en la que toma parte activa un ZEPELIN de gran porte y cuyas principales escenas están impresionadas dentro su barquilla, en sus bellos salones cómodos y suntuosos, y en pleno vuelo.

¿DONDE? ¿CUANDO?
Esta película será la REINA de los panoramas bellos y subyugadores.

CINE ESPAÑA

Jueves 30 Noviembre 1922. — A las 5 y media y a las 9
GRAN FUNCION DE GALA
Estreno del IX capítulo de la interesantísima novela de Alejandro Dumas

LOS TRES MOSQUETEROS

titulado **EL BALUARTE DE SAN GERVASIO**, en el que se presenta al público con gran verismo la aventura heroica de los caballeros mosqueteros Athos, Porthos, Aramis y Artagnan.
En obsequio al público se proyectará además la bella película en dos partes **La fortuna de Colecte**. Completarán el programa otras películas de éxito y una cómica graciosísima.

NOTA: Las sesiones de tarde y noche serán amenizadas por el **TERCETO MAHÓN** compuesto de piano, violín y jazz-band.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid

Madrid 29 a las 18'15.
Los parlamentarios divididos

El suplicatorio para procesar al ex Alto Comisario General Berenguer ha dividido profundamente a los parlamentarios aún a aquellos pertenecientes a una misma fracción.
Se habla con apasionamiento de este asunto que continúan debatiendo en sus columnas los principales rotativos.

Graves sucesos en Tuy. Un millar de campesinos se amotinan. Tres muertos y varios heridos
Noticias de Tuy dicen que al presentarse el Juzgado Municipal, para efectuar un embargo, un millar de campesinos ya prevenidos, amotinaron prorrumpiendo en grandes gritos y apedreando a la Benemérita que acompañaba al Juzgado.

El motín adquirió desde los primeros momentos caracteres alarmantes. Pronto las piedras fueron seguidas de disparos.
La Guardia Civil, previno a los amotinados y éstos contestaron a las intimaciones con nuevos gritos y pedradas. Dispararon los guardias y se produjo confusión enorme. Tuvieron los guardias que hacer inauditos esfuerzos para restablecer el orden.

Resultaron de la refriega muertos dos hombres y una mujer y heridas siete personas más.
El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación nos ha facilitado un telegrama del Gobernador civil de Pontevedra, que coincide con las versiones particulares sobre los sucesos de Tuy.
Confirma el telegrama mencionado que de la refriega resultaron tres muertos y siete heridos paisano.

También dice que resultaron heridos leves dos cabos de la Benemérita y un teniente recibió un balazo que le atravesó el tricordio.
Añade el Gobernador de Pontevedra que se ha restablecido la tranquilidad y reconoce que los campesinos se han amotinado soliviantados

por las propagandas políticas de los agrarios.
Despachando con el Rey
El Presidente del Gobierno no ha acudido a Palacio, pasando seguidamente al gabinete de trabajo del Monarca, con quien despachó extensamente.
A su salida defraudó el señor Sánchez Guerra a los reporteros, negándose a hacer manifestaciones y diciendo que había despachado con el Rey, normalmente, cumpliendo su obligación de informarle.

Auxiliares administrativos
La «Gaceta» publica un decreto convocando oposiciones para cubrir setenta plazas de auxiliares administrativos del Catastro.
También se ha publicado una disposición exigiendo a los aspirantes a ingreso en la Escuela de Montes, el haber cursado el bachillerato.

Noticia confirmada
Los cablegramas que llegan de Atenas confirman la noticia de que seis ex ministros y jefes griegos han sido sentenciados a muerte por el Tribunal que nombró el nuevo Gobierno que los consideró incurso en graves responsabilidades por el desastre del Asia Menor.

CASINO DEL CONSEY
Domingo día 3 de Diciembre de 1922
A las cinco y media y nueve y cuarto
Proyección de la bella película en dos partes **TRAGEDIA EN EL MAR**
Éxito del 5.º tomo de la grandiosísima serie francesa

CARTA FATAL
— TITULADO —
LA PASIÓN DEL JUEGO
Además se proyectará la chistosísima cinta en dos partes **COLOSAL INVENTO**.
Nota.— Este cine juega el número 42.232 de Navidad. En taquilla participaciones.

SALÓN VICTORIA
Sábado 2 de Noviembre de 1922
A las cinco y media **Vermouth de Moda con sexteto y jazz-band**
Estreno de la preciosa película
EL VENDEDOR DE PERIÓDICOS
Completarán el programa una cinta natural y la muy cómica en dos partes **CHARLOT HÉROE DEL PATÍN**
Muy pronto: El mayor acontecimiento de la temporada.
La discutida película del Programa Ajuria Especial titulada **TODA MUJER**

Los condenados fueron fusilados ayer.
Hay otros jefes condenados a penas menos graves.
Madrid 30 a las 4.

Sesión del Congreso
En la sesión del Congreso se trató de los graves sucesos acaecidos en Tuy y de la intervención de la fuerza pública.
Hablaron varios diputados, contestando el ministro de la Gobernación ofreciendo a la Cámara las noticias que tiene del suceso y depurar los hechos para su esclarecimiento.

Trátase nuevamente de la cuestión de responsabilidades.
El exministro Sr. Vizconde de Eza pronuncia un breve y sincero discurso, reclamando la responsabilidad política para él.
Habla el señor Sánchez Guerra y dirige un elogio al Vizconde de Eza por su noble actitud y pide un límite para la discusión del expediente Picasso.

Intervinieron en este debate varios oradores, pero no se dice nada nuevo ni notable.
Sesión del Senado
La sesión de la Alta Cámara carece de importancia y se desarrolla en un ambiente de quietismo, sin que se registre nada telegrafiable.

El Gobierno disgustado
Esta noche se aseguraba que el Gobierno está disgustadísimo por la oposición que quieren presentarle los liberales de la concentración democrática.
Discusión limitada
A propuesta del Presidente del Gobierno señor Sánchez Guerra, se limitará la discusión del expediente Picasso en el Congreso.

Dimisión aceptada
Esta noche terminó en el Ateneo la sesión para aceptar la dimisión de (nombre ilegible), siendo el resultado de la votación aceptar la dimisión por 178 votos contra 13.
Esta votación ha sido comentadísima.

Soldado loco
Se ha presentado en la posición de Afsó, en la zona de Melilla, el soldado Agustín González, del Regimiento de África, que se fugó de Buafora donde estaba prisionero.
Este soldado ha ingresado en un hospital, pues padece de enagenación mental.

PRENSA ASOCIADA.

Teatro Principal
Hoy jueves, día 30 del corriente, se pondrá en escena por una compañía de aficionados de esta localidad y la triple señorita Gallego, la ópera en tres actos del maestro Arrieta.

MARINA
Hoy de cinco y media a seis y media podrán retirarse los encargos en la taquilla del Teatro.
Para mayor comodidad a la concurrencia, habrá calefacción. 2-2

SE VENDE
un sillón de despacho y una mesa pequeña, por 15 pesetas.—Valen 35 pesetas.
Infanta, 23.-1.º. 3-3

COTIZACIONES

BOLSA DE BARCELONA
Telegrama facilitado por el Banco de Menorca
Del 29 de noviembre 1922

Francos	45'40
Libras	29'45
Dollars	6'51
Liras	31'15
Marcos	0'12
Coronas austríacas	0'01
Interior serie A	70'50
Id. id. B	70'30
Id. id. C	00'00
Oblig. Tesoro 2 años Ene. serie A	000'00
Amortizable 5 p. % A. 1920	95'80
Id. B	95'80
Exterior Serie A	86'90
Obligaciones Barcelonesas de Electr. 6 por 100 1920	00'00
Oblig. F. C. Catalanes 6 %	96'50
Id. C.ª Gral. Tran. 5 %	00'00
Id. C.ª Trasat. 6 % 1922	103'75
Id. F. C. Nor. Pad. 3 %	61'15
Id. Scad. Gral. Aguas de Barcelona 6 %	98'75
Id. Cáceres Variable	00'00
Amortizable 5 p. % A. 1917	95'75
Id. B	95'75
Interior fin de mes	00'00

Crédito Mercantil de Menorca
MAHÓN
Bolsa de Barcelona
del día 29 de noviembre de 1922

Amort. 4 por 100 A.	90'00
Id. 4 id. B.	90'00
Id. 5 id. A. 1920	95'90
Id. 5 id. B. id.	95'80
Id. 5 id. A. 1917	95'75
Id. 5 id. B. id.	95'75
Inter. 4 id. A.	70'50
Id. 4 id. B.	70'35
Exter. 4 id. A.	86'90
Id. 4 id. B.	86'80
Obligaciones Norte Prioridad Barcelona	61'15
Barcelonesa Electricidad 5 por 100 1913	83'75
Cáceres Variable	34'00
Trasatlántica 4 por 100	88'50
Id. 6 id.	98'00
Andaluces 2.ª serie fijo	53'15
Francos cheque Paris	45'40
Libras id. Londres	29'45
Marcos id. Berlin	0'12
Coronas id. Viena	0'15
Liras id. Roma	31'15
Dollars id. New York	6'51
Francos id. Zurich	121'10

Bolsa de Madrid
del día 29 de noviembre de 1922

Obligaciones Tesoro A.	102'50
Id. B.	102'50
Cédulas Banco Hipotecario de España 4 por 100	00'00
Cédulas Banco Hipotecario de España 5 por 100	100'25
Cédulas Banco Hipotecario de España 6 por 100	109'00

ULTIMA HORA
Al cerrar esta edición telefonamos a la Delegación de «La Trasméditerránea» y nos manifiestan que ignoran noticias del vapor correo, siendo las últimamente recibidas las que daban cuenta de la suspensión y avisaban que de abonanzar el tiempo, saldría esta madrugada.
¿Ha abonanzado el tiempo? Veremos lo que nos dice el vapor correo. Seguramente que persistirá el temporal hasta esta tarde y... otro viaje escamoteado.
¿Y los intereses menorquines? Antes los de la Compañía.